

Aktiver Dienst
Jahresbericht 2011



Personal

Personalstand

Derzeit besteht die DRK-Bereitschaft aus **9 Helferinnen und 22 Helfern**, bei einem Durchschnittsalter von 27 Jahren.

Fünf weitere Helfer sind aktuell aus beruflichen Gründen von allen Bereitschaftstätigkeiten beurlaubt.



Ausbildungsstand:

Alle Helfer der Bereitschaft besitzen mindestens eine sanitätsdienstliche Basisausbildung.

Im Detail stellt sich der Ausbildungsstand wie folgt dar:

- acht Sanitätshelfer
- 11 Rettungssanitäter
- 10 Rettungsassistenten
- zwei (Leitende) Notärzte

Über 75 Prozent des Einsatzpersonals ist regelmäßig im **Rettungsdienst** aktiv.

Zugleich unterstützen wir mit unserem Personal den **Katastrophenschutz** des Landkreises Südliche Weinstraße sowie der Stadt Landau und stellen Personal für die Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst (SEG-S) und den Katastrophenschutzstab.

Darüber hinweg stellen wir für die oberste gesundheitliche Führungsebene der Stadt Landau und des Landkreises Südliche Weinstraße zwei Leitendende Notärzte (LNA) und einen Organisatorischen Leiter (OrgL).

Einsatzmittel

Fahrzeuge

Der DRK-Ortsverein Bad Bergzabern verfügt aktuell über drei ortsvereinseigene Fahrzeuge, sowie einen Notfallkrankswagen Typ B, welcher dem Landkreis Südliche Weinstraße vom Bund zur Nutzung überlassen wurde.

Alle vier Einsatzfahrzeuge sowie ein Anhänger werden für die Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst eingesetzt.



- +** **Kommando- / Mannschaftsfahrzeug RK Südpfalz 12/19-1**
(Mitsubishi Pajero, Erstzulassung 1992)
- +** **Mannschaftstransportfahrzeug RK Südpfalz 12/19-2**
(VW T4, Erstzulassung 1998)
- +** **Gerätewagen „GW-SAN“ RK Südpfalz 12/15-3**
(Mercedes-Benz 310 D, Erstzulassung 1989)
- +** **Notfallkrankswagen Typ B RK Südpfalz 12/86-1**
(Mercedes-Benz Sprinter 315 CDI, Erstzulassung 2009)

Zusätzlich ist ein Sanitätsanhänger des DRK Kreisverbandes Südliche Weinstraße bei der DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern stationiert. Im Jahr 2011 konnte dieser durch den Landkreis mit einem Schnelleinsatzzelt (ARZ 30) ausgestattet werden.

Bereitschaftstätigkeiten

Im Jahr 2011 traf sich die Bereitschaft zu zwölf Bereitschaftsabenden um sich in internen Schulungen fortzubilden oder um mit den Einsatzfahrzeugen oder den Einsatzmaterialien zu üben.

Weiterhin besuchten einigen Aktiven regelmäßig notfallmedizinische Fortbildungen im Klinikum Karlsruhe. Gleichfalls besuchte diese Gruppe im Juni das „Symposium Notfallmedizin“ in Mainz.

Gemeinsame Übungen mit der Feuerwehr Bad Bergzabern fanden im Mai im Wald bei Dörrenbach und im Herbst zweimalig im Bereich der Altstadt statt.



Ebenfalls unterstützten wir die **Verkehrssicherheitsschulung** der Polizei Bad Bergzabern am Gymnasium und der Berufsbildenden Schule in Bad Bergzabern.

Bei der Herzsportgruppe des TV Bad Bergzabern waren einem EH-Training mit zwei Helfern vor Ort.

Außerdem wirkten die Helfer des DRK Bad Bergzabern bei Feuerwehrübungen in Kapellen-Drusweiler und Oberotterbach mit.

Die **Schnelleinsatzgruppe Landau-Südliche Weinstraße** traf sich einmalig am B10 Tunnel in Annweiler zu einer Ortsbegehung.

Ebenso wirkte der DRK OV BZA bei der Fahrzeug- und Materialausstellung zum Kreisfeuerwehrtag in Offenbach mit.

Im Oktober fand im **Pfalzkllinikum** eine Großübung unter Beteiligung der SEG statt.

Die Bereitschaftsführung sowie die Führungskräfte der SEG nahmen an sechs Besprechungen auf Kreisebene teil.

Weiterhin wurden im Jahr 2011 in der Schlosshalle Bad Bergzabern fünf Blutspendetermine ausgerichtet, insgesamt kamen zu diesen Terminen **705 Blutspender**.



Übungs- bzw. Schulungsstunden gesamt: 1100 Stunden

Sanitätswachdienste

Purzelmarkt Billigheim

Wie in den Vorjahren übernahmen wir die sanitätsdienstliche Betreuung des Festumzuges und des Pferderennens zum Billigheimer Purzelmarkt. Entsprechend der Größe der Veranstaltung waren wir im Jahr 2011 mit 16 Helfern und Notarzt vor Ort. Zugleich waren sechs Einsatzfahrzeuge in den Dienst eingebunden (u. a. zwei Rettungswagen und ein Krankentransportwagen). Während des Umzuges sowie beim „Treiben“ auf der Purzelmarktwiese wurden mehrere Fußstreifen und eine Sanitätsstation eingesetzt. Über den Tag hinweg galt es vor Ort **21 Patienten** sanitätsdienstlich zu versorgen.

"Weinfest Mühlhofen" Billigheim-Ingenheim

Zum dritten Mal übernahmen wir den Sanitätsdienst beim Weinfest in Mühlhofen. An den drei Diensttagen wurden insgesamt **14 Patienten** versorgt, mit deutlicher Einsatzballung in den Abendstunden. Jedoch mussten **sechs Patienten** an den Rettungsdienst übergeben werden und einer weiteren klinischen Versorgung zugeführt werden.

Bei der 700 Jahrfeier in **Schweighofen** unterstützten wir den DRK Ortsverein Steinfeld bei der Durchführung der sanitätsdienstlichen Betreuung mit Personal und Material.

Beim **Schwimmbadfest** in Bad Bergzabern und bei der Veranstaltung „**Sport, Fun & mehr**“ waren wir jeweils mit einem Erste Hilfe-Infostand vor Ort und übernahmen die sanitätsdienstliche Betreuung der Gesamtveranstaltungen.

Ebenfalls vor Ort waren wir am 08.05.2011 im Wild- und Wanderpark Silz beim Jubiläumfest 40 Jahre Südliche Weinstraße „Wir feiern mit der Maus“. Ebenso waren wir im Jahr 2011 beim Flugplatzfest in Schweighofen, beim Energie Südwestlauf in Göcklingen, dem Fröhlichen Kunterbunt und dem Kurparkfest in Bad Bergzabern.



In Zusammenarbeit mit dem RFV Billigheim und dem Reitclub Billigheim übernahmen wir die sanitätsdienstliche Betreuung einiger mehrtägiger Reitturniere.

Helfer und Material des DRK Bad Bergzabern unterstützte sanitätsdienstliche Betreuungen des DRK Ortsverein Annweiler (u. a. Trifelslauf) und des DRK Ortsverein Herxheim.

45 Sanitätswachdienste (1050 Einsatzstunden)

Einsätze

Die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern unterstützte im Jahr 2011 die Evakuierungsmaßnahmen bzw. sanitätsdienstliche Absicherung der Einsatzstelle bei einer Entschärfungsmaßnahme einer Fliegerbombe in Landau.

Die **Schnelleinsatzgruppe Landau-Südliche Weinstraße** wurde 2011 zu **drei Einsätzen** alarmiert.

Am 11.03.2011 kam es wegen eines Gebäudebrandes in Landau zu einem Bereitstellungseinsatz

In den frühen Morgenstunden des **06.06.2011** wurde die SEG zu einem **Gebäudevollbrand** in der Landauer Kronstraße alarmiert.

Die SEG-S BZA rückte mit fünf Einsatzfahrzeugen zu diesem Einsatz aus.

Vor Ort übernahmen die mitgeführten Rettungsmittel den Transport von drei Patienten in Krankenhäuser. Die weiteren Kräfte unterstützten bei der Betreuung der geretteten Bewohner des durch den Brand unbewohnbaren Gebäudes.

Der SEG-Notfallkrankswagen blieb zur Absicherung der Einsatzkräfte bis in die Mittagsstunden vor Ort.

Am 25.06.2011 wurde in Freimersheim bei Gartenarbeiten ein Flüssiggasbehälter beschädigt, die SEG wurde alarmiert um die evakuierten Anwohner zu betreuen, allerdings konnte der Einsatz kurz nach Erreichen der Einsatzstelle abgebrochen werden.

„Unterstützungsgruppe – Rettungsdienst“ Unterstützung bei rettungsdienstlichen Einsatzspitzen

- **Besetzung von dienstfreien Einsatzfahrzeugen**
der DRK-Rettungswache Bad Bergzabern
⇒ 34 Einsätze bei 80 Einsatzstunden



Arbeitseinsätze

Zur Instandhaltung und Pflege mussten am DRK-Heim wieder verschiedene Tätigkeiten durchgeführt werden.

Gleichfalls musste Zeit in die Pflege und Wartung der Fahrzeuge und des Einsatzmaterials investiert werden.

Für die Pflege- und Wartungsarbeiten wurden im Jahr 2011 **ca. 450 Stunden** geleistet.

Im Jahr 2011 erbrachte
die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern
über 3775 Stunden

gez. Bereitschaftsleiter Heiko Nebert – 14.01.2012